

Questions économiques et sociales

Monsieur le Président, je viens d'aborder d'importantes questions touchant la paix et la sécurité. Nous nous attendons également à ce que cette Assemblée, par ses délibérations, influe sur l'évolution des questions économiques et sociales qui sont vitales au bien-être de nos populations. La paix et la sécurité demeureront des objectifs inatteignables tant qu'on n'accordera pas une attention suffisante aux besoins économiques et sociaux fondamentaux de l'humanité.

Au fur et à mesure que chacun de nos gouvernements s'attaque à ces problèmes dans le cadre de ses intérêts nationaux, nous devenons de plus en plus sensibles aux vastes répercussions de nos gestes. L'amélioration du climat socio-économique ne peut se réaliser que par des politiques qui reconnaissent pleinement cette interdépendance des États et des problèmes. Comme les mesures prises isolément ne peuvent être vraiment efficaces, il est essentiel que nous analysions sérieusement ces problèmes au sein de cette Assemblée.

Les pays industrialisés jouent un rôle prépondérant dans les activités économiques internationales, et leurs politiques ont par conséquent une influence sensible sur la santé de l'économie mondiale. Or nos économies ne sont pas des plus solides depuis quelque temps. Les dirigeants des sept grands pays industrialisés se sont réunis il y a un peu plus de deux mois pour s'entendre sur des mesures à prendre, individuellement et collectivement, pour améliorer cette performance. Mon gouvernement a annoncé depuis une série de mesures visant à stimuler la croissance de l'économie canadienne. Ces efforts pour assainir notre économie ne témoignent pas pour autant d'une approche introspective. Au contraire, mon gouvernement reste convaincu qu'un système d'échanges internationaux véritablement libres est le cadre le plus propice à une croissance économique générale soutenue. Il est également convaincu que les problèmes du monde industrialisé ont les meilleures chances de se régler par des moyens qui avantagent tous les pays, industrialisés ou en développement.